

## ESCRIBE LAS PALABRAS QUE FALTAN EN ESTE TEXTO SOBRE EL PERÍODO DE ENTREGUERRAS Y LA GRAN DEPRESIÓN



Tras la I Guerra Mundial, Europa perdió su hegemonía y Estados Unidos se convirtió en la primera potencia económica mundial. Las clases medias comenzaron a adquirir electrodomésticos, coches etc., desarrollando la llamada sociedad de **consumo**.

Fue una época de optimismo, que se reflejó en el cine y en la música popular, apareciendo géneros musicales como el **jazz** y bailes como el **charleston**. Esta época de prosperidad y alegría fue conocida como los **felices años 20**.

En Europa la situación fue distinta, pues debía reconstruirse tras la guerra y debía grandes cantidades de dinero a Estados



Unid

os. En algunos países, como Alemania, la situación fue aún peor, por el pago las costosas **reparaciones** al ser declarada como culpable de la guerra, lo que originó una enorme subida de los precios, conocida como **hiperinflación**, lo que supuso que muchas personas se arruinaran y se produjera en grave descontento, lo que originó que la nueva república alemana, conocida como República de **Weimar** estuviera constantemente amenazada.



Además, la situación internacional seguía siendo tensa, pues existieron graves tensiones, como la ocupación francesa de la región industrial del **Ruhr** en 1923, dado que Alemania no podía pagar las reparaciones de guerra.

Para solucionar este problema, EEUU aprobó el Plan **Dawes**, por el que Alemania recibió un gran préstamo de Estados Unidos para poder pagar sus reparaciones a los aliados y así estos pagar las suyas a Estados Unidos.

Para mejorar las relaciones internacionales se firmó el Tratado de **Locarno**, por el que Alemania reconocía las fronteras de **Versalles**. Posteriormente, mediante la firma del Pacto **Briand-Kellogg**, los países renunciaban a la violencia para resolver sus conflictos.



A finales de los años 20, prácticamente toda la economía mundial dependía de la economía de **Estados Unidos**, por lo que cualquier cosa que pasase en EEUU afectaría al resto del mundo. En octubre de 1929 se desplomó la Bolsa de **Nueva York** y provocó una debacle en toda la economía mundial. Las causas de esta crisis fueron:

La recuperación de los países tras la guerra, que volvieron a producir todo tipo de productos, lo que generó numerosos **excedentes** que no pudieron ser absorbidos por el mercado. Este fenómeno fue conocido como **superproducción**.

El exceso de la extensión de los **créditos**: los bancos prestaban con facilidad dinero a la población, que los dedicaba al consumo, a la compra de viviendas y a la especulación bancaria, **pero muchos de esos créditos se concedieron sin apenas garantías**.

La **especulación**: Gran parte de los **ahorros** y de los créditos concedidos por los bancos no se destinaron a actividades productivas, sino a inversiones especulativas en la Bolsa,

pues se obtenían enormes beneficios. Hubo también una importante **especulación inmobiliaria**, que proporcionaba grandes beneficios.



Pero este crecimiento era una ilusión que no podía durar, pues el valor en bolsa de las acciones estaba inflado por esa especulación y su valor real era muy inferior. Así que, a la primera señal de riesgo, todo el sistema podría desinflarse rápidamente y producir un gran crack.

El valor de las acciones comenzó a bajar y en el mes de **octubre** se produjo un descenso brusco de su valor, lo que generó el pánico entre los inversores, que habían comprado a crédito y trataron de deshacerse de ellas para perder lo menor posible. Esto fue conocido como el **crack** del 29, que condujo a la Gran Depresión de los años 30:

- Los bancos solicitan la devolución de los préstamos concedidos, pero particulares y empresas no pueden devolverlos.
- Los ahorradores retiran sus fondos de los bancos.
- Los bancos, sin fondos, quiebran.
- Las empresas, sin apoyo bancario, quiebran y cierran.
- La gente pierde su empleo y se incrementa el paro.



La crisis se extendió rápidamente desde Estados Unidos al resto del mundo, al ser el principal motor de la economía mundial, redujo las **importaciones de productos de** otros países y **repatrió** los capitales invertidos en Europa.

Para afrontar la crisis, el nuevo presidente de Estados Unidos, apellidado **Roosevelt** puso en marcha un programa económico nuevo

llamado **New Deal**, que suponía la intervención del Estado en la **economía**, renunciando al **librecambio**. Se basó en las teorías del economista británico John M. **Keynes**. Sus principales actuaciones fueron:

- Saneó el sistema bancario y reguló la Bolsa, para impedir la especulación.
- Se invirtió en obras públicas, para que la gente tuviera trabajo.

- Ayudó a las grandes empresas para crear empleo y subvencionó la agricultura para que produjeran menos e incrementar el valor de sus productos.
- Mejoró las condiciones laborales: reducción de la jornada, salarios mínimos, desempleo....



Con estas medidas, poco a poco, la situación fue mejorando lentamente. No obstante, para proteger su producción, los países impusieron medidas **proteccionistas**, dificultando las importaciones, imponiendo barreras aduaneras y desencadenándose guerras comerciales.

Una gran consecuencia de la Depresión de los años 30 fue que gran parte de las clases medias y trabajadoras se desencantaron de los sistemas liberales y democráticos, que no fueron capaces de prever la crisis, y optaron por posiciones extremistas: **comunismo** y **fascismo**.